

La Réunion
30 octobre
2025

LES Rencontres DES AIDES-SOIGNANTS

Apprendre – Partager – Évoluer

#RencontresAS

La collaboration dans toutes ses dimensions



Objectifs

- Définir le concept de collaboration
- Comprendre les enjeux du travail d'équipe et de la collaboration interprofessionnelle au sein de son établissement
- Intégrer sa mission d' « Aide-soignant référent » dans le travail d'équipe et de la collaboration interprofessionnelle

En collaboration avec la

fnaas
Fédération nationale des associations d'aides-soignants

Contexte

Les enjeux du travail en collaboration interprofessionnelle sont aujourd’hui importants afin de répondre aux défis de notre système de santé, aux besoins des patients et des professionnels de santé. Le vieillissement de la population, l’augmentation du nombre de patients avec des besoins complexes, les nouvelles exigences en matière de qualité des soins et de sécurité des patients ont rendu la collaboration entre différentes professions de la santé nécessaire, dans le respect du domaine de compétence et de la responsabilité de chacun.

L'aide-soignant(e) est un acteur à part entière des parcours de soin, dans une approche globale des personnes en lien avec les autres intervenants professionnels de la santé.

Cette journée de formation s’empare du sujet, invitant les aides-soignants à réfléchir à cette notion de « collaboration » au travers de conférences plénières proposées par différents intervenants « experts » du domaine mais aussi en s’inspirant des expériences d’équipe qui ont fait leurs preuves.

Programme proposé par:

Fabien VANIET, chef de pôle urgences médecine nord, CHU La Réunion, site nord,
Jean-Michel GAUTIER, cadre de santé, Montpellier

08H30 Ouverture de la journée

Lionel CALENGE, Directeur général, CHU de la Réunion

Dr Fabien VANIET, Chef de pôle des Urgences, CHU de la Réunion, site nord

Gianni SERMONT, coordinateur général des soins, CHU de la Réunion et GHER

09H00 La collaboration, collaboration interprofessionnelle: définition, enjeux

Concept de collaboration interprofessionnelle dans le contexte particulier du secteur de la santé

Jean-Michel GAUTIER, cadre de santé, Montpellier

La collaboration interprofessionnelle: enjeux et bénéfices

Gianni SERMONT, coordinateur général des soins, CHU de la Réunion et GHER

10H00 Pause café

10H30 Collaboration de l'aide-soignant dans la démarche de cohésion

La démarche cohésion est une démarche dynamique et évolutive. Elle s’enrichit continuellement par une pratique partagée entre les collaborateurs. Un travail en équipe efficace dans la dispensation des soins peut avoir un impact positif et immédiat sur la sécurité des patients. Il contribue également à une meilleure qualité de vie au travail car l'esprit d'équipe engage et responsabilise durablement. Alors comment innover en matière d'énergie humaine dans votre organisation ?

Corinne LANOYE, cadre de santé et coach, Nice

11H15

Former à la collaboration: retour d'expériences / regards croisés

Modérateur : **M. Franck BELLIER**, Directeur de l'enseignement - Coordonnateur Général des Instituts d'Études en Santé – CHU La Réunion

La démarche d'encadrement comme outil de collaboration interprofessionnelle à venir

Albert GENISSON, Cadre de santé formateur, IFAS CHU La Réunion site Nord – Saint Denis

Retour d'expérience du groupe Tuteurs Aides-soignants

Alexandre CHANE KANE, Aide-soignant, Service médecine infectieuse, **Laetitia OSNON**, Aide-soignante, Service Urgences Adulte, **Anne Laure YAHAMETI**, Aide-soignante, Service des Grands Brûlés, CHU La Réunion site Nord – Saint Denis

12H15

Déjeuner

13H30

Collaborer à l'amélioration des pratiques professionnelles: l'exemple du chemin clinique

Le chemin clinique décrit les différentes étapes du processus de prise en soins du patient.

Il coordonne les activités des différents professionnels et redéfinit le rôle de chacun. Cet outil favorise la collaboration et la communication entre les acteurs autour des soins centrés sur le patient.

Thérèse PSIUK, Autrice et Directrice des soins honoraires, Lille (59)

14H00

Regards croisés sur la collaboration aides-soignants dans les projets de soins

Prise en charge de la douleur : collaboration AS-AP/infirmière puéricultrice pour l'administration du MEOPA lors des soins douloureux

Leïla GABSI, Infirmière Puéricultrice - CHU La Réunion site Nord – Saint Denis

Aides-soignantes à domicile : maillon essentiel de la coordination dans la coopération HAD / SSIAD

Aurore ZITTE, Aide-soignante, SSIAD Les Attes, Fondation Père Favron, Saint Leu et **Estelle RUIZ**, Infirmière de coordination, HAD, ASDR (Association de Soins à Domicile à la Réunion), Sainte Clotilde

Collaboration AS/Infirmière de l'équipe mobile de soins palliatifs : Travailler main dans la main

Cédric BOSC, Aide-soignant, Service des Urgences, **Marthe DIJOUX**, Aide-soignante, Service de Gérontologie, **Anaïs POMATHIOS**, Infirmière, Équipe mobile de Soutien et de Soins Palliatifs, CHU La Réunion site Nord – Saint Denis

15H15 Pause café

15H30 Paroles d'aides-soignants

Présentations par les équipes de réponses nouvelles et créatives sur la thématique de la journée dans les domaines, sanitaire, médico-social, technique



1. Rôle de l'AS au sein de l'unité d'activités occupationnelles de l'EPSMR

Sandra JOSEPHINE, Aide-soignante, Unité d'activités occupationnelles de Cambaie
Établissement Public de Santé Mentale de la Réunion – Saint Paul

2. Améliorer la prise en charge des patients aux urgences par l'instauration d'une prestation alimentaire.

Laetitia OSNON, Aide-soignante, Service Urgences Adulte CHU La Réunion site Nord - Saint Denis

16H30 Actualités du monde professionnel

Mme Brigitte FEUILLEBOIS, Experte pour les professions de santé non médicales - Chief nursing officer pour la France. Membre du groupe des représentants gouvernementaux à l'OMS-région Europe DGOS - Ministère de la santé, des familles, de l'autonomie et des personnes handicapées

17H30 Clôture de la journée